

LE FORUM SUR L'ÉCONOMIE MONDIALE (FEM)

Objectifs

Les objectifs du FEM se définissent comme suit:

Offrir à la communauté économique internationale un forum permanent, indépendant et informel où ceux qui exercent les plus hautes responsabilités dans le domaine de l'économie peuvent se rencontrer pour échanger des informations, des opinions et des connaissances, proposer des mesures et faire avancer les démarches conjointes en faveur du progrès économique mondial et de la coopération.

Création et historique de la FEM

Lors de l'élargissement du marché commun au début des années 70, le professeur Klaus Schwab, président de la FEM, a mis au point le concept du symposium annuel de Davos, qui permet de réunir de hauts responsables de tous les pays européens. Le premier symposium s'est tenu en 1971. Une fondation fut créée à cette occasion sous le nom de Forum européen de management; elle devait servir de cadre juridique officiel aux activités ultérieures. Elle porte aujourd'hui le nom de Fondation FEM. Compte tenu de ses dimensions internationales, cet organisme a été placé juridiquement sous les auspices du Conseil fédéral Suisse.

Le FEM est rapidement devenu une organisation unique en son genre et entièrement distincte des écoles de commerce, des associations industrielles, etc. Il s'est spécialisé dans les rapports entre les hauts responsables et les milieux économiques, sociaux et politiques où ils interviennent. Le FEM a bâti sa réputation sur ses rapports directs avec les décideurs et leurs collègues, l'étude de questions pertinentes et le caractère privé et informel de ses activités. À partir de 1973, il a organisé des tables rondes dans les capitales européennes, ce qui a permis d'établir un système de contacts réguliers entre les décideurs politiques et les chefs d'entreprises de presque tous les pays européens; depuis, plus de 100 réunions de ce type ont été tenues.

Le FEM a élargi géographiquement son champ d'activités au fur et à mesure que s'accroissait l'interdépendance des contextes économiques européen et mondial. Le FEM n'intervient jamais au nom d'un groupe quelconque qu'il est amené à réunir, pas plus qu'il n'impose de mesures ultérieures ni ne fait de déclarations publiques sur les délibérations privées. Le FEM estime